



## 2学期が終わりました

とうとう、一年間で一番長い2学期が終わってしまいました。子どもたちにとって、充実した学期になっていればありがたいです。1年生の学年便りには、思い出が書かれていたので、右に紹介します。いろいろなことができるようになり、自分自身の成長を実感しているようです。今日渡した通信簿も、学校生活で成し遂げた成長の証

ですので、これを参考にしながら、3学期のめあてを立ててほしいと思います。

### 【2学期の思い出（1年生）】

- 日直の仕事ができました。号令を大きな声で言いました。掃除を頑張ります。
- 国語が得意になりました。文をしっかり読めるようになりました。
- 鉄棒で、手にぎゅっと力を入れたら、前回りができるようになりました。
- テストを集中して解くことを頑張りました。引き算の計算も、頑張りました。

## 詩を創作しましょう！

2年生が、詩を作りました。以前紹介したのは、「折句」でしたが、今回は自分の思いを短い文で表した「詩」です。「折句」のような縛りがない分、自由に表現することができました。普段の生活の中で起きたちょっとした感動や驚きなどを書き留めておくと、オリジナルの詩集ができそうです。

繰り返し、対句、擬人化、倒置、名詞止めなどの技術も取り入れればさらに面白い詩になりそうです。冬休み中に、詩集を読んだり、詩を作ったりするのもお勧めです。

は な う た う た う	み ず や り し な が ら	た ね を う め て	は た け を た が や す	お じ い ち ゃ ん ち に い っ た ら	は た け し こ と
---------------------------------	--------------------------------------	----------------------------	--------------------------------------	--	----------------------------



ふ し ぎ だ な	次 は メ ロ ン ジ ュ ー ス に な っ て た	コ ー ラ が 入 っ て い た	入 れ た は ず な の に	り ん ご シ ュ ー ス を	コ ッ プ の 中 が か わ っ た
-----------------------	--	---	--------------------------------------	--------------------------------------	--



## スハミラタイム(縦割り活動)

スーパーハッピーミラクルラッキータイム（略してスハミラタイム）を、ミカシロー、イヨミのグループまでは予定通り行ったのですが、キウイグループだけ、インフルエンザのため実施することができませんでした。6年生が中心となって、縦割りグループが運動場で楽しく過ごす計画を立てていましたので、3学期にはすべてのグループができるようにしたいと思います。



2学期の校長室だよりは本日で終了です。終盤、インフルエンザの流行でご心配をお掛けしました。来年も潮見小学校の教育活動にご理解、ご協力をお願いいたします。

## 【2学期の終業式で子どもたちに伝えたこと】

今日で2学期が終わります。

2学期の始業式では、みなさんに3つのこととお話ししました。

**1 自分の命を守る 2 粘り強く努力する 3 思いやりの気持ちをもつ**

これらのことを意識して学校生活意をおくることができたでしょうか。この3つのことは、今後も大事になってきますので、もう一度自分自身をよく振り返ってみましょう。

さて、2学期を振り返るといろいろな活動がありました。

今から紹介する写真は、各学年が取り組んだことです。どの活動にも言えること、共通することがありますので、それを探しながら写真を見てみましょう。

やまぶきは、防災スタンプラリーやシッティングバレー、実習生との算数科の授業などを行いました。工夫した活動が見られましたね。

1年生は、生活科の学習で水遊びをしたり、楽しく算数科の学習をしたりしました。おもちゃまつりで園児と一緒に過ごすこともしました。

2年生は、1学期で行った町探検をさらに広げて、調べたことを分かりやすく発表しました。1年生ともおもちゃで交流もしました。

3年生は、初めての外国語活動で英語に親しみました。潮見ふるさと音頭の体験やジュース工場の見学も行いました。

4年生は、作家の田丸雅智さんと一緒に短い物語（ショートショート）を作りました。能楽体験、タグラグビーの学習も行いました。

5年生は、集団宿泊活動を行いました。稲刈りといった貴重な体験もしました。初めての家庭科でミシンを使うこともできました。

6年生は、修学旅行で楽しい思い出をたくさんつくりました。JICAの方から外国についてお話も聞きました。理科の学習では、みんなで実験や観察に取り組みました。

では、どの活動についてもいえることはどんなことだったのでしょうか。答えはいろいろあると思いますが、校長先生が考えているのは「人とのかかわりをもつこと」です。

勉強は1人でもできます。でも、学校の学習や活動は、大勢で行うからいろいろな考え方を知ったり、自分とは違う考え方を受け入れたりすることが出来ます。そして、その「人とのかかわり」のときに大切になるのが「言葉」です。

相手の心を傷つけたり、周りの人を嫌な気持ちにさせたりするような言葉や言い方は、絶対にダメです。犯罪になることもあります。

相手の気持ちを大切にしたり、まわりを温かい気持ちにしたりする、あったか言葉をたくさん使いましょう。「はーとらちゃん」の活動で、たくさんのあったか言葉をプレゼントした潮見っ子のみなさんなら、簡単なことですね。

もっともっとあったか言葉が聞こえてくる潮見小学校にしていきましょう。

さて、明日から冬休みです。まずは、家族や親戚への言葉の遣い方に気を付けてみましょう。安全で楽しい冬休みを過ごし、3学期、元気に会いましょう。

校長先生の話が終わります。よいお年をお迎えください。

